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Cari concittadini,     	
mancano pochi giorni a Natale, la festa che, oltre a rappresentare una delle ricorrenze più ricche 

di significati per il mondo cristiano, è certamente il primo fra gli eventi maggiormente celebrati nella 
nostra società.
Natale è per ognuno di noi lo spazio ove più sembrano concentrarsi le aspettative, le riflessioni e le speranze, 
il momento degli affetti e delle promesse, ma anche dei bilanci e delle considerazioni.
Questo è per me un Natale speciale, che chiude un anno segnato da un evento molto significativo.
Il consenso che mi avete espresso a giugno è stato per me una importantissima testimonianza di stima e 
di fiducia. Per questo voglio ringraziarVi tutti.
Quei giorni sono stati indimenticabili perché ho sentito in modo tangibile la gente del mio paese stringersi 
attorno a me, con tutto l’affetto ed il calore che Noceto sa dare.
E la Vostra rinnovata fiducia mi ha dato la prova che la strada intrapresa era stata capita e condivisa.
Giorno dopo giorno, anno dopo anno ho cercato di portare avanti un progetto disegnato attorno alla persona, 
che ne costituisce il fulcro. E’ così che sto continuando a lavorare e sono ancora tante le cose da fare, i 
problemi a cui, per quanto possibile, vorrei dare risposta nei prossimi anni del mio mandato. 
Ho una vecchia agenda dove da tanto tempo segno, di mano in mano, tutto quello che mi sembra importante. 
E’ il quaderno della mia vita da Sindaco, pagine fitte di appunti, di nominativi, di questioni da risolvere, 
di progetti e di idee. E anche di qualche sogno che, forse semplicemente perché siamo a Natale, in questi 
giorni mi sembra meno irraggiungibile, più vicino.
Domani, chissà.
<< Sindaco, ma tu la fai la lettera a Gesù Bambino?>> 
Questa domanda me l’ha fatta un bambino di cinque o sei anni, qualche sera fa, davanti ad una vetrina 
piena di luci.
Gli ho sorriso << Certo che la faccio. Anche i Sindaci la fanno >>
E mi è tornata in mente la mia agenda. Sono tante le cose che vorrei scriverci.
Vorrei che questo Natale segnasse l’inizio di un tempo diverso, migliore per tutti.
Vorrei il nostro mondo non fosse più dilaniato dalla violenza, dall’intolleranza, dall’indifferenza.   Vorrei 
che non ci fosse mai più un altro 11 settembre, un’altra Nassiriya, un’altra Beslan, che non si ripetessero 
più le atrocità, gli orrori a cui l’umanità tutta ha assistito e che porta incancellabilmente impressi nella 
propria memoria storica. Vorrei che venisse ripristinata una giusta scala di valori, fondata sulla fratellanza, 
sulla democrazia, sulla pace. Vorrei che il futuro avesse in serbo cose buone, per l’umanità.
Un futuro con  il volto di tutti i bimbi che si sono stretti attorno al grande albero sotto la Rocca, in piazza, 
la sera del tre dicembre scorso.
Ed è questa l’immagine che più di ogni altra voglio serbare per il Natale, quella che più scalda e conforta: 
i nostri bambini con i volti levati verso l’alto e le loro torce puntate verso il cielo.
Tutti insieme per accendere non solo le luci, ma soprattutto le nostre speranze, le aspettative ed i sogni 
che, legittimamente, ogni società civile ha in serbo per il proprio domani. 
Buon Natale e sereno Anno Nuovo a tutti, a nome mio e dell’Amministrazione comunale. 									

Il Sindaco									
Fabio Fecci
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I lavori realizzati sulle reti acqua e gas nel 
quinquennio considerato hanno permesso 
di migliorare lo stato delle reti e la qualità 
del servizio anche mediante l'aumento 
della pressione di erogazione del pubblico 
acquedotto e di estendere le condutture 
idriche in via Gandiolo, via Ghiaie di 
Mezzo, via Parola e strada del Castello di 
Costamezzana. Per quanto riguarda il ser-
vizio di depurazione e fognatura, fra gli 
investimenti degli anni 2002 e 2003, ricor-
diamo i lavori di adeguamento della fogna-
tura di via  Al Cantone e quelli di manuten- 
zione straordinaria al depuratore 
capoluogo, consistenti nella messa a norma 
del quadro elettrico, nella asfaltatura di 
parte dell'area cortilizia, di sostituzione di 
pompe ed installazione di apparecchi di 
misura, oltre ad opere di carpenteria. Per 
l'anno 2005 sono previsti i seguenti inter-
venti: 

Servizio gasdotto (totale 158.000,00 euro)
• Pavimentazione area cabine
• Rifacimento cabina  Ponte Taro     
• Ultimazione telecontrollo cabina gas 1° 
salto a Pontetaro
• Installazione impianto protezione cato-
dica 
• Ultimazione sostituzione 4 gruppi di 
riduzione nel capoluogo e di  altri due 
gruppi in via Gavazzoli e Gatto Gambaro-
ne
• Rifacimento reti cabina ingresso via 
Gandiolo
• Manutenzioni straordinarie allacciamen-
ti, contatori 

Servizio acquedotto (315.000,00 euro)
• Impermeabilizzazione vasca Ca’  Dottore 
a Costamezzana

I servizi di acqua e gas 
a Noceto: il punto sulla 
gestione AMPS

ACQUEDOTTO

GASDOTTO

Acquedotto: una nuova torre per Noceto
Il Sindaco di Noceto si è dichiarato soddisfatto della gestione che la società AMPS -  affidataria dal 1 luglio 
2000 della concessione del servizio acquedotto comunale, titolare del servizio di erogazione del gas metano 
e dal 1 ottobre 2001 concessionaria anche dei servizi di fognatura e depurazione, prima gestiti in economia -  
ha svolto sul territorio del Comune nell'ultimo quinquennio.  E’ questo il presupposto da cui è partito l’incontro 
avvenuto il 26 novembre scorso presso la sede comunale  fra il Sindaco, i rappresentanti del Comune di Noceto 
e dell'AMPS per fare il punto sulla  gestione condotta fino ad ora e sul piano degli investimenti programmati 
per l'anno 2005. Durante la seduta si è data lettura degli interventi eseguiti dall'azienda AMPS a favore del 
nostro territorio, di quelli in corso di esecuzione e di quelli programmati. Ci è sembrato opportuno riportare 
alcune tabelle che sintetizzano quanto è stato fatto fino ad oggi:

L’Assessore Lorenzo Ghirarduzzi
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• Pozzo Centolance, 
• Pozzo asilo via Bixio: nuovi locali, clo-
razione e quadri
• Telecontrollo, interfacciamento con siste-
ma AMPS
• Rifacimento condotta via Al Cantone
• Sostituzione condotta Piazza Tomasi
• Nuova presa via Ospedaletto
• Potenziamento rete via San Lazzaro 
• Nuovo punto di consegna alimentazione 
via Gabbiano
• Rifacimento quadri elettrici vasche 
Ca’Dottore e gatto Gambarone
• Installazione 2 gruppi elettrogeni 
• Rifacimento, spostamento e disinfezione 
pozzo Tomasi
• Manutenzione allacciamenti, contatori

Servizio fognatura e depurazione 
(15.000,00 euro)
• Manutenzioni straordinarie ed ottimizza-
zioni della rete

Ricordiamo che per l’anno 2005 è prevista 
la realizzazione del collettore che colle-
gherà l’abitato di Sanguinaro con il depu-
ratore consortile di via Case Massi, pre-
sente nel piano delle opere pubbliche, la  
cui realizzazione è a carico del Comune 
di Noceto, con l’apporto di contributi da 
parte dei comuni limitrofi, della Regione 
e della Provincia. Come si può evincere,  
di notevole importanza sono gli interventi 
previsti nell'anno 2005 per la rete idrica,  
in particolare la posa in opera di due gruppi 
elettrogeni nelle stazioni di rilancio del 
capoluogo e la realizzazione di condotte 
in via  Al Cantone, via Ospedaletto e via  
San Lazzaro, interventi che permetteranno  
di migliorare ulteriormente la qualità 
dell'erogazione idrica, scongiurando il 
pericolo di mancanza di erogazione. 
Sempre nel 2005 è prevista la progettazione 
del nuovo serbatoio pensile a servizio del 
territorio comunale la cui realizzazione 
prevista nel 2007  permetterà di ottimizzare  
il servizio idrico nel capoluogo e comunque 
in buona parte del territorio comunale.

E’ il Sindaco a tracciare un quadro con-
clusivo: 
<< La scelta che abbiamo fatto nel 2000, 
quando si è intrapresa la strada 
dell’esternalizzazione dei servizi di acqua

e gas ad AMPS, si è certamente rivelata 
positiva e lungimirante, basti pensare che 
i Comuni entrati a far parte dell’azienda 
sono passati dal 2000 ad oggi da sette a 
ventisette. Servizi imprenditoriali così 
articolati e fondamentali devono essere 
necessariamente essere gestiti da soggetti 
dotati di competenze specifiche ed alta-
mente specializzate, per garantire buona 
qualità all’utenza. E’  importante sottoline-
are inoltre che AMPS certamente ha ere-
ditato una situazione non buona riguardo 
lo stato delle nostre reti,  la cui costruzione 
risale a periodi molto vecchi.Oggi possia-
mo dire che grazie all’intervento di AMPS 
ed alla fattiva collaborazione fra 
l’Amministrazione che ha portato avanti 
insieme agli assessori Pellegrini Giuseppe 
e Ghirarduzzi Lorenzo e l’azienda, è stato 
possibile erogare ai nostri cittadini i servizi 
di acqua, gas e fognatura anche in punti 
ove ci sarebbe stato molto difficile arrivare  
e migliorare notevolmente il servizio reso. 
Il territorio di Noceto è sempr e attenta-
mente monitorato e gli interventi sono il 
frutto di una pr ecisa pianificazione. Mi 
sembra importante fare un cenno su qual-
che dato economico: il valore dell’azienda 
AMPS si è incrementato di oltre il 50%  
rispetto al periodo in cui Noceto ha fatto 
il suo ingresso come socio ed allo stesso 
modo è aumentato quindi il valore della 
partecipazione azionaria del nostro Co-
mune, che è passato dai 3.700.000.000 
delle vecchie lire agli attuali 6.000.000.000 
sempr e calcolato con la vecchia moneta. 
E’  questa  una  importante riserva  a cui 
potremo attingere in futuro, se si renderà 
necessario. Entro l’anno, poi, verrà por-
tata in Consiglio Comunale la fusione 
fra AMPS (Parma),TESA ( Piacenza) ed 
AGAC (Reggio Emilia) che daranno luo-
go alla NEWCO. Quest’operazione por-
terà certamente ad un ulteriore incremento 
del valor e della nostra partecipazione, 
costituendo un primo passo verso il con-
cretizzarsi della politica di  gestione del 
ciclo idrico integrato, realmente inteso.  
Da questa esternalizzazione dei servizi 
abbiamo anche un utile: gli ultimi dividendi 
che AMPS ha distribuito al nostro Comune 
(in qualità di socio) si aggirano attorno 
ai 90.000,00 euro>>

Ci risulta che ci sia stato qualche pro-
blema con l’acqua l’estate scorsa…
<< Colgo volentieri l’occasione di poter 
fare chiarezza su questo fatto, che ho 
l’impressione sia stato oggetto, come spesso  
accade, di strumentalizzazioni. Effettivamen-
te durante alcuni giorni dell’estate scorsa  
una zona del capoluogo è stata temporane-
amente interessata da problemi di erogazio-
ne dell'acqua. Questo inconveniente è stato 
causato da un guasto ad una saracinesca 
posta sulla condotta che alimenta la zona 
ovest di Noceto: l'intervento tempestivo 
dell'AMPS con personale qualificato ha 
permesso di risalire in tempi brevi alle cause 
del guasto ed a porvi rimedio, permettendo 
 di tornare alla normalità. Ci tengo a pre-
cisare che gli interventi previsti nel 2005, 
assieme a quelli realizzati nel 2004, do-
vrebbero scongiurar e il pericolo del ripe-
tersi di situazioni analoghe, anche in as-
senza di corrente elettrica, grazie 
all'installazione di due gruppi elettrogeni. 
L'attenzione posta dell'Amministrazione 
comunale e dell’ AMPS al livello qualita-
tivo del servizio  è dimostrata dai numerosi 
incontri svoltisi in questi anni ed in parti-
colare quelli dell'estate 2004, finalizzati 
alla programmazione di interventi risolutivi 
delle problematiche che mano a mano 
vengono ad evidenziarsi. La pressione 
della rete idrica comunale è monitorata 
in varie zone al fine di valutare l'impatto 
dei consumi sulla qualità dell'erogazione. 
Dalle registrazioni fornite da AMPS nelle 
varie zone del capoluogo, la pressione 
costante è mediamente di 2,8 BAR. Gli 
interventi elencati in premessa, in corso 
di attuazione e previsti per il 2005 ed in 
particolare  la realizzazione del nuovo 
serbatoio pensile nella zona sud del capo-
luogo permetteranno  di ottimizzare vera-
mente  l'erogazione del pubblico acque-
dotto. Il progetto della struttura sarà 
eseguito da AMPS nel 2005, e contiamo 
di ultimare i lavori nel corso del 2007. 
Già nel 2003 è stata segnalata la necessità 
alla Provincia, all'interno degli interventi 
sull’acquedotto, di realizzare nel Comune 
di Noceto un serbatoio pensile della capa-
cità di 500 mc con funzioni di riserva e 
piezometriche. Pertanto, in un futuro molto 
vicino  il servizio, già oggi soddisfacente, 
 verrà ottimizzato>>

I servizi di acqua e gas a Noceto: 
il punto sulla gestione amps.

Torre piezometrica Via Al Cantone Via S. Lazzaro
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Economia
Bilancio

Anche se gli osservatori meteorologici 
lo hanno smentito, l’estate del 2004 è 
stata particolarmente “calda” per gli 
Enti Locali che nei mesi di luglio e 
agosto hanno dovuto fare i conti con il 
decreto “tagliaspese”. Il 12 luglio 
scorso, infatti, è stato varato il decreto 
168, poi convertito nella legge 
30 luglio 2004, che resterà certamente 
famoso per aver creato qualche 
problema agli Enti Locali. La norma 
ha introdotto, con decorrenza 
immediata, una serie di misure 
restrittive sulla gestione delle finanze 
degli Enti soggetti al rispetto dell’ormai 
noto “patto di stabilità”, in particolare 
Stato, Regioni, Province e Comuni.
Lo scopo della legge è stato ovviamente 
quello di individuare misure urgenti 
per contenere la spesa pubblica, che 
possono essere così sintetizzate:
- riduzione del 10% della spesa per 
l’acquisto di beni e servizi;
- riduzione delle spese per incarichi di 
consulenza a soggetti esterni 
all’Amministrazione;
- riduzione della spesa per missioni 
all’estero e spese di rappresentanza, 
relazioni pubbliche e convegni;
Il decreto ha poi individuato alcune 
tipologie di spese fuori dal “taglio”, 
che sono quelle  legate ai servizi 
istituzionali ed indispensabili del 
Comune: servizi generali, anagrafe e 
stato civile, polizia, istruzione pubblica, 
protezione civile e servizi sociali, 
erogazione dei servizi. 
E’ l’Assessore al Bilancio e Finanze 
Giuseppe Pellegrini a parlarci 
dell’impatto che questa manovra ha 
avuto sul bilancio del nostro 
Comune:
<<Certamente non è stato facile 
affrontare tutte le problematiche 
connesse a questa legge, che è entrata 
in vigore a metà anno, quando la 
programmazione si era già avviata ed 
erano tanti i progetti in cantiere.
Noceto, avendo stabilmente rispettato 
il “patto di stabilità”, si è trovato in 
una condizione più favorevole rispetto 
ad altri Enti Locali, nel senso che non 
ha avuto l’obbligo di tagliare anche le 
spese già impegnate, ma ha comunque

dovuto individuare delle strategie che 
gli permettessero di portare a termine 
quanto programmato. A luglio ci siamo 
resi conto che, in base a questa 
manovra, correvamo il rischio di 
vederci preclusa la possibilità di 
concretizzare alcuni servizi, fra cui le 
attività connesse al settore dello sport, 
a quello del teatro e della cultura.>>
Come vi siete mossi, a riguardo?
<< La macchina amministrativa si è 
immediatamente attivata per trovare 
delle strategie: abbiamo approfondito 
lo studio della norma, ci siamo 
confrontati con altre realtà ed in 
part icolare abbiamo recepito 
l ’ i n t e r p re t a z i o n e  d i  A N C I ,  
l’Associazione Nazionale Comuni 
Italiani. L’ANCI infatti si è collocata 
su una linea  interpretativa che ha 
permesso agli Enti “virtuosi” (che 
hanno rispettato il “patto di stabilità”) 
di ammorbidire l’impatto del decreto: 
i servizi soggetti al taglio delle spese 
potevano essere attivati qualora l’Ente 
avesse reperito nuove risorse 
specificatamente destinate a tali servizi.
Attraverso la stipula di contratti di 
sponsorizzazione con varie ditte locali, 
ci è stato così possibile attivare la 
stagione teatrale e garantire altri servizi 
nel settore sportivo ed in quello delle 
manifestazioni. Il difficile momento 
economico non ha impedito al Comune 
di Noceto di dare completamento alla 
propria politica di programmazione e 
di tenere fede agli impegni assunti.>>

Come Noceto ha affrontato il
“decreto tagliaspese”

Bilancio: queste 
sono le ultime 
variazioni dell’anno
Il 30 novembre è l’ultimo termine 
stabilito dalla legge per variare il 
bilancio di previsione. Come ogni anno, 
il Consiglio comunale si è riunito per 
deliberare l’assestamento generale al 
bilancio: è stata effettuata una verifica 
su tutte le voci di entrata e di uscita che 
ha permesso di inserire alcune spese e 
di attivare alcuni investimenti.
In particolare è stato previsto l’acquisto 
di una nuova autovettura per il Corpo 
di Polizia Municipale, sono stati 
stanziati 42.000,00 euro per attrezzature 
scolastiche e materiale informatico 
destinate all’Istituto Comprensivo 
(banchi, armadi, lettini, materiale 
didattico in genere, computer, stampanti 
e programmi informatici...) ed è stata 
finanziata la spesa per l’acquisto di 
attrezzature informatiche in favore del 
Comune per attivare un progetto di 
sviluppo e comunicazione per il 
cittadino. E’stata inoltre inserita la spesa 
per spostare il punto di raccolta di 
materiale organico (foglie, rami ...) da 
via Torricelli alla zona adiacente la 
discarica di via Canvelli, entrambe 
gestite attraverso l’impegno e l’ottimo 
lavoro svolto dagli operatori del 
Comitato Anziani, per concentrare in 
un unico punto un servizio così utile 
per i cittadini. Altri interventi sono stati 
inseriti a favore della sicurezza, 
mediante la destinazione di 11.000,00 
euro per il primo stralcio del 
completamento dell’impianto di 
videosorveglianza nel quartiere della 
Zanfurlina, in piazza Risorgimento, 
Corte Tomasi e via Canvelli .  
L’integrazione del progetto sarà 
finanziata nel bilancio del 2005.
A favore del patrimonio comunale è 
stata inserita la spesa per la 
ristrutturazione del tetto dell’edificio 
ex macello, ove vivono persone in 
condizioni disagiate.  Saranno garantiti 
come sempre i tradizionali contributi 
ordinari di fine anno a favore delle 
associazioni culturali, sportive, di 
volontariato e delle persone in difficoltà.L’Assessore Giuseppe Pellegrini
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Il futuro negli investimenti

E’ certamente un’immagine di continuità 
quella offerta  dal confronto fra il piano 
degli investimenti realizzati nel 
quinquennio appena trascorso e la 
programmazione delle opere da 
concretizzare  nel prossimo triennio.
La programmazione dei lavori 
pubblici nasce da una norma ben precisa, 
la legge 109 del 11/02/1994, la quale 
impone agli Enti la redazione di un piano 
triennale, da approvarsi da parte degli 
organi di Giunta e di Consiglio, nel quale 
vengono indicate tutte le opere da 
realizzare che abbiano un ammontare 
superiore ai 100.000,00 euro. Questo 
piano obbliga  gli Enti ad una 
programmazione di ampio respiro,  
assegna delle priorità ai singoli interventi 
da realizzare ed è vincolante nel senso 
che, una volta adottato, costringe le 
Amministrazioni ad attenersi a quanto 
programmato a meno che non sussistano 
delle valide motivazioni per discostarsene 
o  che  sopravvengano  even t i  
imprevedibili. Il piano triennale viene 
approvato unitamente all’elenco annuale 
dei lavori da realizzare, a sua volta 
approvato insieme al bilancio di 
previsione, di cui costituisce parte 
integrante, ed in cui deve essere 
necessariamente contenuta l’indicazione 
dei mezzi finanziari con cui fare fronte 
agli investimenti previsti. Esiste una sorta 
di controllo sul piano triennale e su i 
suoi aggiornamenti annuali, che viene 
svolto dall’Osservatorio dei Lavori 
Pubblici di Bologna, che verifica la 
regolarità e la compatibilità delle opere 
con la programmazione centrale vigente.

Dopo questa premessa passiamo ad 
illustrare il piano triennale che il Comune 
di Noceto ha adottato per il quinquennio 
2005/2007. <<Si tratta certamente di un 
piano impegnativo che investe su più 
versanti e nel quale confluiscono sia 
completamenti di opere in itinere sia nuovi 
lavori >> ci spiega l’Assessore ai Lavori 
Pubblici, Giuseppe Pellegrini << Noceto 
necessita, oggi più che mai, di una

pianificazione concreta ove possano 
trovare spazio i bisogni di una realtà che 
si sta sviluppando rapidamente e che va 
sempre attentamente monitorata, al fine 
di  creare le premesse per un piano di 
sviluppo armonico e sempre ricalcato su 
esigenze reali e comuni della nostra 
collettività.>>
Di seguito troverete l’elenco delle 
principali opere programmate, che, per 
una lettura più immediata, abbiamo 
raggruppato a seconda del settore di 
appartenenza.

La Scuola

E’ veramente una politica che crede 
nel l ’ importanza del la  scuola e  
nel l’educazione quella  adottata 
dall’Amministrazione comunale, che ha 
destinato risorse per oltre 6.700.000,00 
euro alla realizzazione del nuovo “polo 
scolastico” ed alla messa in sicurezza dei 
plessi esistenti.
La nuova scuola, che sorgerà nella zona 
dove già sono gli impianti sportivi e la 
scuola media, avrà un costo di circa 
6.500.000,00 euro ed accoglierà sia i 
bambini della materna che quelli delle 
elementari, per una capienza di oltre 
seicentocinquanta alunni, sarà dotata di 
laboratori, cucine, refettori, servizi, depositi 
ed ampi parcheggi. I fondi di finanziamento 
sono costituiti in parte dall’ingente 
contributo elargito dalla Fondazione Cassa 
Risparmio, in parte dall’alienazione della 
scuola “R. Pezzani” e per il resto dalla 
contrazione di un mutuo. Si prevede che

la scuola possa essere completata nell’anno 
2007. Termineranno inoltre i lavori di 
messa in sicurezza dei plessi esistenti, già 
iniziati nei due anni scorsi, che 
riguarderanno le scuole: materna, 
elementare e media, da finanziarsi 
mediante nuovi mutui, per garantire la 
massima sicurezza agli alunni ed ai docenti 
che vi trascorrono gran parte delle loro 
giornate. E’ previsto inoltre per il 2006 
l’ampliamento della scuola elementare di 
Borghetto, per poter ricavare gli spazi per 
il servizio mensa.

Lo Sport

Nel 2006 si realizzeranno due investimenti 
a completamento dell’impianto sportivo 
per il gioco del calcio, che sta prendendo 
forma  nelle vicinanze della zona sportiva 
“Il Pioppo”: 450.000,00 euro per realizzare 
i due campi destinati all’attività agonistica 
e 495.000,00 euro per il campo da calcetto 
in sintetico, da finanziarsi mediante la 
cont raz ione  d i  mutu i  a  tasso  
particolarmente agevolato, nell’ambito di 
finanziamenti provinciali e di contributi 
regionali. Per far fronte alle crescenti 
richieste di utilizzo degli impianti sportivi 
è prevista nel 2006 la costruzione di una 
palestra nell’area sportiva “Il Pioppo”, che 
avrà un costo stimato di circa 110.000,00 
euro e verrà presumibilmente finanziata 
mediante l’accensione di un mutuo a tasso 
agevolato nell’ambito dei protocolli 
d’intesa fra la nostra Provincia e l’Istituto 
per il Credito Sportivo.

Piano triennale 
2005/2007: 
le opere ed i numeri

I lavori
pubblici

Scuola Media
Area “Il Pioppo”
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Costamezzana

Le Strade

Come sempre sono previste opere a favore 
della viabilità, e questa non è cosa nuova 
se si  considera che la passata 
Amministrazione comunale ha destinato 
mediamente ogni anno, fra segnaletica e 
manutenzioni, circa 500.000,00 euro a 
favore di questa voce di bilancio. Anche 
quest’anno la cifra stanziata non si discosta 
molto da quella degli anni precedenti: verrà 
realizzato un parcheggio pubblico a 
Costamezzana,  sarà  potenzia ta  
l’illuminazione a Ghiaie e verranno 
eseguite manutenzioni sulla rete viaria, 
soprattutto nelle zone frazionali.
Via Camboara sarà nel prossimo anno 
oggetto di un importante intervento: verrà 

allargata la sede stradale, si creeranno 
marciapiedi per la messa in sicurezza dei 
pedoni oltre a piste ciclabili che 
collegheranno la frazione di Pontetaro a 
Noceto. Anche nel 2006 e nel 2007 sono 
previste opere a favore delle strade, della 
viabilità e della illuminazione: in 
particolare verrà attuata una generale 
riqualificazione di piazza Partigiani – per 
350.000,00 euro da finanziarsi mediante 
la contrazione di un mutuo – che prevede 
una generale riorganizzazione degli spazi 
ed una ristrutturazione con materiali di 
pregio.

I Cimiteri

Il cimitero del capoluogo verrà ampliato 
di circa 300 avelli,  il costo delle opere è

Esoneri e riduzioni tariffe tasse scolastiche
Dal 1996 la Giunta comunale ha deciso di agevolare le famiglie degli alunni 
frequentanti le strutture scolastiche stabilendo, a seconda dei redditi annui 
pro-capite, esoneri o riduzioni (pari al 30% della quota) delle rette dei servizi 
scolastici: trasporto, mensa. A tali agevolazioni possono accedere tutti coloro 
che ritengono di avere i requisiti finanziari per presentare domanda. Vi 
proponiamo la suddivisione negli  ult imi tre anni scolastici:

anno 
scolastico

2002/2003
2003/2004
2004/2005

numero di 
richieste

47
46
56

esoneri 
famiglie
italiane

9
8

13

esoneri 
famiglie 
straniere

5
2
2

riduzioni 
famiglie
italiane

19
11
15

riduzioni
famiglie 
straniere

8
6
5

domande 
non 

ammesse
6

19
23

I lavori
pubblici

di circa 410.000,00 euro e sarà un mutuo 
la fonte di finanziamento. Saranno inoltre 
ampliati i cimiteri di Borghetto per circa 
una ventina di avelli, e nel  2006 quello di 
Cella. Inoltre altri fondi verranno devoluti 
alle loro manutenzioni ordinarie. 

I Depuratori

Sarà realizzato il collettore fognario di 
collegamento fra l’abitato di Sanguinaro 
ed il depuratore consortile in località Case 
Massi, che avrà un costo stimato in 
1.650.000,00 euro e beneficerà per due 
terzi di contributi regionali, provinciali e 
una quota dei comuni limitrofi. Nel 2006 
è in programmazione la realizzazione di 
un impianto fognario e di depurazione 
nella frazione di Ghiaie, per un costo

stimato in 300.000,00 euro. Anche Cella 
sarà dotata di un depuratore: le opere sono 
previste per il 2006, costeranno circa 
180.000,00 euro e verranno finanziate 
mediante l’accensione di un mutuo.

E’ il Sindaco dott. Fabio Fecci, 
riconfermato nelle scorse elezioni 
amministrative, a farci un commento 
conclusivo: << La fiducia che i cittadini 
hanno accordato cinque anni fa alla 
squadra da me “capitanata” credo si 
sia rivelata ben riposta: insieme abbiamo 
portato avanti un progetto di sviluppo 
certamente ambizioso ma sempre 
comunque ricalcato sulle reali esigenze 
e possibilità del nostro paese. Penso di 
poter dire che la nostra azione 
amministrativa abbia toccato tutti gli 
aspetti: il sociale, le infrastrutture, la 
viabilità,  le riqualificazioni, la scuola, 
la cultura, la sicurezza, l’ambiente e lo 
sport. La nostra volontà resta quella di 
mantenere il buon livello quantitativo e 
qualitativo dei servizi offerti fino ad ora, 
mantenendo una bassa pressione fiscale. 
Questa è la premessa su cui poi abbiamo 
strutturato il nostro piano degli 
investimenti, che rappresenta il 
completamento del  p iano già  
concretizzato negli anni passati: abbiamo 
operato delle scelte, dopo un’attenta 
ponderazione sul loro ordine di priorità, 
tenendo sempre conto, come anticipato 
dall’Assessore ai Lavori Pubblici, delle 
esigenze del paese. Perché è solo 
attraverso una sistematica pianificazione 
che si concretizza un reale sviluppo. >>

Piazza Partigiani

Via Camboara

Via Ghiaie

Via Isola

Il futuro negli investimenti
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Che il Sindaco di Noceto sia un vulca-
no di idee è ormai cosa nota a tutti, ed 
è stato con generale consenso che è 
stata accolta l’ultima sua iniziativa, 
quella che ha preso forma in questi 
giorni e di cui si è discusso nella con-
ferenza stampa che ha avuto luogo 
sabato 4 dicembre scorso presso il 
teatro “G. Moruzzi”. La prima dome-
nica di ottobre di ogni anno dovrà 
diventare ufficialmente in tutt’ 
Italia la giornata cele-
brativa della “ Festa 
della nonna e del 
n o n n o ” ,  u n a  
giornata dedi-
cata comple-
tamente a lo-
r o ,  p e r  
ricordarli e  
ringraziarli. 
L’iniziativa ci 
è stata così 
presentata dal 
Sindaco:
<< E’  da tempo 
che si sente parlare  
di istituire una festa 
p e r  c e l e b r a r e  
l’importanza delle figure dei 
nonni e mi è sembrato giusto pren-
der e posizione ed attivarmi – per quan-
to in mio potere – perché il tutto possa 
concretizzarsi in breve tempo. Credo 
che il ruolo dei nonni rivesta 
un’importanza determinante nella no-
stra società: nelle famiglie di oggi, i 
genitori lavorano entrambi ed il sup-
porto dei nonni è spesso fondamentale 
nella crescita dei ragazzi, in particolar 
modo quando i nuclei famigliari si 
disgregano a causa della separazione 
dei genitori. Il ruolo dei nonni – ed è 
importante ribadirlo - non è solamente 
di custodia, ma è ricco di significati 
di grande valore: il nonno per i ragazzi 
diventa spesso un punto di riferimento 
educativo e formativo, una riserva 
inesauribile di affetto ed esperienze, 
un compagno di giochi e di studio. E’  
nel riconoscimento di tutto questo che  
è stata formalmente adottata dalla 
Giunta Comunale una specifica deli-
bera. Ho già provveduto a trasmettere 
gli atti presso le più alte sedi istituzio-

nali, affinché la festa dei nonni diventi 
oggetto di una legge dello Stato ed è  
già stata inoltrata la mia comunicazio-
ne al Presidente della Repubblica, che 
è notoriamente molto sensibile a questo 
genere di iniziative.
La data stabilita mi è sembrata la più 
giusta per celebrare un evento di questo 
genere, in quanto le istituzioni scola-
stiche potrebbero fare da tramite nel 

c o i n v o l g e re  i  b a m b i n i  e  
nell’organizzare  varie ini-

ziative collaterali,  ed è 
questo inoltre un 

periodo in cui  si è 
concluso per tutti 
il periodo delle 
ferie.>>
Alla conferen-
za stampa del 
4 dicembre 
scorso erano 
presenti al ta-
volo dei rela-

tori, oltre al 
Sindaco, il Vice-

sindaco Gian Luigi 
Verderi, l’Assessore 

alle Politiche familiari 
Natalina Dazzan, i Dirigenti 

Scolastici dell’Istituto Comprensivo  
di Noceto prof. Marialuisa Bertolini, 
dell’Istituto per geometri “C.Rondani” 
di Parma prof. Silvano Tagliaferri,  del 
liceo d’arte “Toschi” prof. Emore Val-
dessalici ed i due “testimonial” ufficiali 
dell’evento la signora Lidia ed il signor 
Felice della commedia dialettale par-
migiana. 
In platea erano presenti rappresentanti 
dell’Amministrazione comunale ed 
alcuni funzionari, oltre a classi 
dell’Istituto Comprensivo di Noceto 
con i loro insegnanti e numerosi anziani 
con i loro assistenti della Casa Protetta 
“Pavesi Borsi”. Il Sindaco ha succes-
sivamente illustrato la prima iniziativa 
ideata che consiste in una Borsa di 
studio rivolta alle scolaresche e fina-
lizzata alla creazione di un logo rap-
presentativo dell’iniziativa da realizzare 
entro maggio 2005. Sono invitati a 
partecipare i ragazzi delle scuole di 
Noceto e quelli del Liceo d’Arte 
“Toschi” e la borsa di studio consistente

in 8.000,00 euro che sarà ripartita fra 
le scuole e servirà ad acquistare attrez-
zature informatiche. Dopo la recitazio-
ne della poesia in vernacolo “Al nonn” 
da parte dell’autrice Valentina Selene 
Medici e di qualche “battuta frivola” 
di Lidia e Felice, che tanto hanno di-
vertito il pubblico presente, il Sindaco 
ha dato il via all’iniziativa con 
l’impegno, rivolto a tutti i presenti, di 
ritrovarsi con nuove iniziative a maggio 
2005. 
Riportiamo di seguito il testo della 
delibera trasmesso, - perchè ciascuno 
nelle proprie istituzioni si faccia carico 
della presente proposta ed operi perchè 
venga tradotta materialmente in legge 
dello Stato - al Presidente della Repub-
blica, Presidente del Consiglio dei Mi-
nistri, al Parlamento, al Presidente 
Regione Emilia Romagna, al Presiden-
te Nazionale dell’ANCI, ai Presidenti 
ANCI regionali, ai Sindaci della NIS 
(Nazionale Italiani Sindaci), al coordi-
namento provinciale, regionale,  nazio-
nale  ANCESCAO, ai Sindaci della 
Regione Emilia Romagna, ai Sindaci 
della Provincia di Parma, ai Comitati 
Anziani Provincia di Parma ed alle 
scuole di ogni ordine e grado della 
provincia.

PROPOSTA DI PROMOZIONE A 
LIVELLO NAZIONALE,  NELLA 
PRIMA DOMENICA D’OTTOBRE 
DI  OGNI  ANNO,  DELLA GIOR-
NATA  CELEBRATIVA    DENOMI-
NATA  “FESTA  DELLA NONNA E 
DEL NONNO”.-

LA GIUNTA COMUNALE          

Udita la seguente proposta del Sin-
daco:		

 Preso atto che la società 
attuale si sta evolvendo con profondi 
cambiamenti nel tessuto sociale, che 
comportano la necessità di innovazio- 
ni politiche e finanziarie per facilitare 
la partecipazione dei nonni nella so-
cietà e  contrastare così l’esclusione 
sociale,  come conseguenza della 
diminuita capacità funzionale per i 
fattori legati all’età anagrafica e al 
pensionamento;

Nonne e nonni: 
questa festa 

è per voi…

Iniziative
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Considerato che i cambia-
menti demografici stanno sfidando i 
pilastri della costruzione della sicurez-
za sociale   nel  nostro Paese, come  
in tutte le economie occidentali, e 
creano necessità  di spostamento  
intergenerazionale  delle risorse  eco-
nomiche   e  occupazionali  all’interno 
della  famiglia promuovendo  un dia-
logo costruttivo tra generazioni;	

Preso atto  che i nonni gioca-
no un ruolo cruciale nelle famiglie e 
nella comunità e che il loro contributo 
spesso non è riconosciuto a sufficien-
za, in quanto il capitale umano-sociale  
che loro possiedono, spesso rimane 
so t to  u t i l i zza to ,   a  par t i re  
dall’esperienza e dalle conoscenze 
che hanno acquisito nella vita lavora-
tiva e che costituiscono  patrimonio 
importante per lo sviluppo sociale ed 
economico del territorio;	

Visto che i nonni  possono 
fornire  contributi di valore  alle giovani 
generazioni,  contr ibut i   che,
per la loro peculiarità,  non si misurano 
in termini economici,  ma che risultano 
indispensabili per permettere ai gio-
vani di lavorare: come l’assistenza ai 
membri più  piccoli della famiglia,  il  
governo interno ed esterno della casa, 
oltre alle attività di volontariato nella 
comunità e l’ampliamento delle  co-
noscenze culturali  tramite le univer-
sità della terza età;
            Dato atto altresì che, in 
particolare, in occasione  del  continuo 
sfaldamento  delle giovani famiglie,  
a cui purtroppo assistiamo ogni gior- 
no, i nonni  aiutano a prendere deci-
sioni  e  accordi che riguardano la 
vita dei propri figli e diventano ancor 
più protagonisti,  insieme al padre e 
alla madre, occupati nella professione  
per ovvi problemi di sostentamento, 
della crescita e dello sviluppo dei 
propri nipoti;
          Preso atto di questa realtà 
positiva all’interno della società civile, 
che  non è adeguatamente ricono-
sciuta, in quanto i nonni devono dive-
nire  attivi protagonisti nel Paese e il 
loro lavoro deve essere valorizzato 
anche con incentivi economici e finan-
ziari;	

Visto  che nei maggiori Paesi 
con economie in transizione le condi-
zioni economiche e sociali della cate-

goria restano estremamente difficili 
per cui  è necessario che i politici si 
impegnino per promuovere la parte-
cipazione  sociale,  economica,   po-
litica   e   culturale dei nonni,  in 
considerazione dell’importante  ruolo 
che questi svolgono, incoraggiando  
il coinvolgimento attivo nella comunità   
e le collaborazioni intergenerazionali 
anche  con l’elargizione di contributi 
economici, in considerazione delle 
prestazioni economico-sociali che 
questi svolgono  in forma gratuita e 
senza riconoscenza civile e sociale;

Ritenuto dover proporre all’attenzione 
degli Organi di Governo questo im-
portante tema  per la debita conside-
razione;
            Visto che il Comune di Noceto 
intende proporre l’istituzione della 
giornata celebrativa a livello nazionale, 
denominata “Festa della Nonna e del 
Nonno”, da celebrare nella prima do-
menica d’ottobre di ogni anno con 
varie iniziative e il coinvolgimento di 
tutte le realtà territoriali, in particolar  
modo della popolazione in età scola-
stica; 
            Considerato che il Sindaco 
intende portare avanti tale proposta, 
anche in qualità di Vice Presidente 
dell’Anci, nelle varie istituzioni affinchè 
venga accolta dal Governo italiano 
come giornata formalmente ricono-
sciuta  mediante adozione di specifica 
legge e relativa  pubblicazione in 
Gazzetta Ufficiale;
             Visto che la presente proposta 
è originata dal fatto che, essendo già 
istituite le feste della mamma e del 
papà, si desidera  premiare una cate-
goria di cittadini attivi quale quella dei 
nonni che svolgono una  importantis-
sima funzione nel tessuto sociale a 
vari livelli con  particolare riferimento 
alle prestazioni assistenziali e di cu-
stodia;	

Visti i pareri favorevoli di re-
golarità tecnica del Responsabile del 
Settore, di regolarità contabile rilasciati 
dal Responsabile di Ragioneria e che 
non occorre l’attestazione di  coper-
tura finanziaria in quanto la proposta 
non comporta spese per il Comune;
             Con voti unanimi favorevoli 
espressi in forma palese;

DELIBERA

1)  di  proporre al  Governo italiano, 
come giornata formalmente ricono-
sciuta  mediante adozione di specifica 
legge e relativa  pubblicazione in 
Gazzetta Ufficiale, l’istituzione annua-
le, nella prima domenica di ottobre,   
di una giornata celebrativa,  denomi-
nata ““FESTA DELLA  NONNA E DEL 
NONNO”, in considerazione dell’alto 
ed indispensabile  contributo   delle 
loro prestazioni nella società;

2) di prendere in considerazione 
l’istituzione di incentivi economici da 
erogare ai nonni che si fanno carico 
di risoluzioni di problemi reali 
all’interno della società, come la  cu-
stodia continuativa dei nipoti con con-
seguente risparmio di posti negli asili 
nido e abbattimento della spesa so-
ciale  e la  sopravvivenza di attività  
di volontariato che, col tempo, verreb-
bero a cessare per mancanza di vo-
lontari come la Croce Rossa,  le pub-
bliche assistenze e gli altri enti e 
associazioni benefiche;

3) di trasmettere il presente atto al  
Capo dello  Stato, al Presidente del 
Consiglio dei Ministri, al Parlamento, 
al Presidente nazionale dell’ANCI e 
a tutti i Presidenti ANCI  delle regioni 
d’Italia, al Presidente della Giunta 
Regionale, ai Sindaci della NIS (Na-
zionale  Italiana  Sindaci), al Coordi-
namento Nazionale ANCESCAO,  
anche nelle sue articolazioni territoriali 
Regionali e Provinciali, perchè ciascu-
no nelle proprie istituzioni si faccia 
carico della presente proposta ed 
operi perchè venga tradotta material-
mente in legge dello Stato;

4) di trasmettere il presente atto a 
tutti i Sindaci della Provincia di Parma 
e della Regione Emilia Romagna, 
nonchè a tutti i Comitati e Circoli an-
ziani della Provincia di Parma, affichè 
si attivino per celebrare già nel 2005 
la “FESTA  DELLA NONNA E DEL 
NONNO” con iniziative  che coinvol-
gano  le proprie realtà territoriali, quali 
feste, convegni, spettacoli, ecc.;

5) di dichiarare il presente atto imme-
diatamente esecutivo.

Iniziative

La conferenza stampa
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Un anno tra cultura, sport, 
arte ed informazione...

Anche il 2004, come è accaduto 
spesso negli ultimi anni, è stato un 
anno ricco di eventi, che hanno spa-
ziato dal campo ludico a quello ricre-
ativo e sportivo. Sono state veramen- 
te tante, infatti, le manifestazioni che 
l’Amministrazione comunale, in col-
laborazione con le varie associazioni 
di volontariato, le Proloco locali e  le 
associazioni sportive ha organizzato,  
da gennaio a dicembre. Ci è sembra- 
to interessante proporre una rapida 
carrellata di quanto è accaduto du-
rante l’anno che sta per finire, rag-
gruppando per tematiche gli eventi  
più significativi.

CONVEGNI

Conferenza:   
“ M e d i c i n a   a lt e r n at i va  e  
alimentazione”   (febbraio 2004) 

Convegno:  
”La manovra  fiscale e le riforme 
economiche 2004”  
(febbraio 2004) 
Organizzato dall’Amministrazione co-
munale, in collaborazione con 
l’Agenzia delle Entrate di Fidenza e 
la partecipazione di noti esperti nel 
settore.

Un convegno per gli agricoltori        
(febbraio 2004)
Convegno promosso dall’Assessorato 
all’agricoltura del Comune, dalla 
Coldiretti e dal Servizio Veterinario e 
di Medicina del Lavoro.

Convegno: 
“La corretta alimentazione nello sport 
e l’utilizzo degli integratori” 
(Ottobre 2004)
Organizzato dalla società sportiva 
Rugby Noceto per affrontate le tema-
tiche legate ad una corretta alimenta-
zione durante l’attività sportiva, sia 
agonistica che d’esercizio. 

PRESENTAZIONE LIBRI

E’ soprattutto negli ultimi anni che si 
è assistito ad una fioritura delle pub-
blicazioni di libri di autori nocetani e 
questo certamente, oltre a testimo-

niare una crescente sensibilità,  evi-
denzia la scelta, da parte di tanti, 
della scrittura come mezzo di comu-
nicazione con cui veicolare i propri 
messaggi. Oltre ai libri che – median-
te poesie, fotografie, cartoline e testi 
– celebrano Noceto attraverso il tem- 
po, si sono avvicendate altre pubbli-
cazioni che hanno toccato gli ambiti 
più svariati, dalla saggistica alla nar-
rativa ed alla poesia.

“Signore, dov’eri?”  
di Claudio Schianchi                

(ottobre 2004)
Diario di vita dell’autore - ex giocatore 
di calcio militante nella Società sportiva 
A.C. Noceto colpito da sclerosi laterale 
amiotrofica – che racconta di come, 
con coraggio e determinazione, ha do-
vuto imparare a convivere con una 
malattia irreversibile.

 “Pensiero dal Cuore”
di Valentina Selene Medici

(ottobre 2004)
Autrice nocetana che ha realizzato una 
raccolta di poesie dai toni introspettivi ed 
intimistici dove hanno trovato posto le 
tematiche della quotidianità e degli affetti.

MOSTRE 

La Rocca è stata sede di interessanti 
iniziative che l’hanno resa certamente  
un polo importante nella realizzazione 
degli eventi artistici realizzati nel 
nostro paese. Recentemente restau-
rata e riqualificata ha fatto da fondale 
alle varie mostre che si sono avvi-
cendate nel 2004, di cui vi offriamo 
una sintesi:

Mostra auto d’epoca cîtroen
(aprile 2004)

Mostra antologica di pittura 
di Francesco Vaccarone

(giugno 2004)
In occasione della riapertura della Rocca, 
a seguito dell’ultimazione dei lavori di 
ristrutturazione del Piano Nobile è stata 
allestita la mostra di Francesco Vaccarone 
- artista che ha esposto le sue opere in tutto 
il mondo - , autore anche della scultura 
dedicata ai caduti di Nassiriya. 

Mostra pittura 
“La Bottega della Pittura”    

(giugno 2004)
Tradizionale mostra dei partecipanti 
al corso della pittrice nocetana Anto-
nella Bonacini.       

Mostra fotografica 
Gruppo Agesci Noceto 1

(settembre 2004)
Mostra realizzata, in occasione 
dell’ottantesimo anniversario della 
Fondazione del Gruppo Agesci.

Mostra antologica  fotografica
“Semplici Sguardi”

di Ninetto Campanini e Marco Man-
giavacca.

(ottobre 2004)

Cultura



Mostra degli hobby
Organizzata nell’ambito della fiera di 
novembre.

Mostra pittura di Giovanna Fontana 
(dicembre 2004)

CONCERTI E SPETTACOLI

“ Nocetalenti”
Ad aprile è stato organizzato uno spet-
tacolo per mantenere sempre viva la 
creatività dei cittadini di Noceto e per 
sviluppare la socializzazione. Così sul 
palcoscenico del Teatro Moruzzi si 
sono esibiti i nocetani ballando, can-
tando e recitando davanti ad un pub-
blico stupito nel riscontrare  quanti 
talenti “nascosti” celasse Noceto. 

Il Podio
Ogni anno, l’Associazione Musicale 
“Il Podio” di Noceto, organizza un 
saggio musicale ove tutti gli allievi, 
dai più giovani ai più esperti, propon-

gono l’ascolto di brani musicali.
(aprile 2004) 

Settimana della Creatività
Dal 1996 l’Amministrazione comunale 
promuove il Progetto extrascolastico 
denominato “Set t imana del la  
creatività” che vede impegnati gli stu-
denti delle scuole di Noceto in qualità  
di attori, protagonisti di diversi spetta-
coli ed iniziative che hanno lo scopo 
di stimolare la creatività e la fantasia  
in alternativa ad un uso eccessivo della 
televisione. 

(maggio 2004)

Rappresentazione della commedia dia-
lettale: “Giuspon in Terra Santa” della 
compagnia teatrale Medesanese  “EL 
RAVISI” in Piazza Corte Tomasi

(luglio 2004)

Giornata Ecologica
(settembre 2004)   

“Puliamo il mondo” iniziativa sorta 
per incentivare l’amore ed il rispetto 
per l’ambiente, che si concretizza in 
una giornata dedicata alla pulizia del 
torrente Recchio.

CONCORSI:

Carnevale: Concorso a premi dedicato 
a gruppi mascherati

“Tutto Noceto in maschera”
(febbraio 2004)

Premiazioni CONCORSO 
LETTERARIO “CITTA’ DEL NOCE” 

Sezione Adulti e Ragazzi                                                                                                                                 

Il concorso, giunto al terzo anno, si 
articola nella sezione dedicata agli 
adulti ed ai ragazzi le cui opere 
provengono da tutta Italia e sono 
valutate, ai fine di stilare una 
graduatoria, da un’apposita giuria di 
esperti. A ciascun partecipante è 
consegnata l’antologia che raccoglie 
tutte le opere finaliste, mentre ai primi 
classificati vengono consegnati 
importanti riconoscimenti.

CONCORSO DEL NOCINO  
E TORTE DI NOCI                                                                                                                                                     

Come dice il nome stesso: Noceto è il 
paese dei noci. L’abbondanza dei frutti
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ha determinato così la nascita di un 
liquore specifico, il nocino, diventato 
parte delle tradizioni del paese. 
Ventun’anni fa è nato il “Concorso del 
Nocino” a cui successivamente si è 
affiancato quello delle “Torte di noci”, 
nella valorizzazione della tradizione 
gastronomica locale. 

COMPETIZIONI SPORTIVE E 
PARTITE DI SOLIDARIETA’:

Gara provinciale di bocce a categorie 
“TROFEO BARACHEN” presso la 
Bocciofila di Noceto.
(marzo 2004)                      

GARA CICLOAMATORIALE  3° 
MEMORIAL  “TINO BAZZANI 
organizzata dal Gruppo Ciclistico 

“MONTA IN BICI”
(marzo 2004)

TRIANGOLARE DI SOLIDARIETA’  

Il 20 marzo al campo Menoni si è 
disputato un triangolare di calcio 
spettacolo fra la Nazionale Calcio TV, 
la Nazionale Italiana Confindustria e 
l’All Stars Noceto,  evento dove si 
sono mischiati sport, spettacolo e 
solidarietà per creare momenti di 
autentico divertimento ed emozione. 
Il ricavato dell’iniziativa è stato 
devoluto alla Cooperativa sociale Il 
Giardino, alla Casa Protetta Pavesi 
Borsi ed alla Fondazione “Aiutiamoli 
a Vivere”.

TORNEO INTERNAZIONALE 
“COLLA - DE SENSI”

Da oltre dieci anni, ad aprile, gli 
impianti sportivi di rugby vedono 
l’”invasione” di oltre mille atleti 
provenienti da formazioni di club 
italiani, francesi ed inglesi che 
“scendono in campo” per vivere tutti 
insieme una giornata di sport 
all’insegna della competizione e del 
divertimento.

TORNEI DI  CALCIO A CINQUE 
 E TENNIS  

presso l’area sportiva Il Pioppo
(maggio 2004)

NOCETOLANDIA IL PAESE DEI 
BALOCCHI
(giugno 2004)

Nocetolandia: per il terzo anno 
consecutivo si è ripetuto il consueto 
appuntamento dove i bambini possono 
divertirsi saltando, scivolando ed 
arrampicandosi su giganteschi 
gonfiabili colorati – che rappresentano 
animali, clowns e giocattoli – 
posizionati nelle vie del centro storico.

QUATTRO  EDIZIONI  DEL 
MERCATO DI FORTE DEI 

MARMI “SAPORE DI MARE”                                                                                      

Nel 2004 si sono concretizzate quattro 
straordinarie giornate di shopping per 
quattro edizioni del Mercato di Forte 
dei Marmi (febbraio, aprile, ottobre, 
dicembre).
La manifestazione - il cui debutto risale 
all’ottobre del 2000 e che da evento 
straordinario si è poi trasformata in un 
appuntamento regolare - è giunta al

suo quarto anno e l’affluenza dei 
visitatori è sempre veramente 
imponente.

IL SANTO NATALE

Ormai è entrato a fare parte delle 
tradizioni nocetane l’appuntamento 
con il grande ippocastano sovrastante 
la Rocca, le cui luci – ogni anno, 
all’inizio di dicembre – sono accese 
dai numerosi alunni della scuola 
elementare. E’ un momento suggestivo 
che viene suggellato da canti, musiche 
e distribuzione di dolci.

La vigilia di Natale viene celebrata 
con gli auguri in musica del Corpo 
Bandistico “La Noce” che percorrono, 
suonando melodie natalizie, alcune vie 
del paese per unirsi poi, ai piedi della 
Rocca ,  a l  S indaco  ed  ag l i  
Amministratori comunali per augurare 
coralmente a tutti..... Buone Feste!                                                                                                                         

31 dicembre 2004
GRANDE VEGLIONE DI FINE 
ANNO....SOTTO LA ROCCA!
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Il 21 ottobre scorso l’ ufficio di Presidenza del Consiglio Direttivo regionale ANCI, recentemente eletto 
dal Congresso regionale,  ha nominato il Sindaco di Noceto come suo Vice Presidente. Si tratta certamente 
di una carica importante che offre al nostro paese la possibilità di collocarsi in una dimensione più ampia e 
di partecipare più da vicino ad un organismo di grande rilevanza per la vita delle autonomie locali. L’ANCI è 
la sigla dell’Associazione Nazionale Comuni Italiani,  associazione unitaria a carattere nazionale a cui aderisce 
l’ottanta per cento dei comuni italiani. Le sue origini risalgono al 1901, è stata soppressa durante il periodo 
del fascismo per poi essere ricostituita nel dopoguerra. L’associazione ha come finalità primarie l’affermazione 
e la difesa del principio delle autonomie comunali, sancito dalla Costituzione. In pratica l’ANCI si pone come 
obiettivi quelli di rappresentare gli interessi dei Comuni di fronte agli organi centrali dello Stato, presta consulenza 
ed assistenza, approfondisce e studia le problematiche connesse all’attività delle pubbliche amministrazioni, 
promuove iniziative per l’educazione civica e la partecipazione dei cittadini. L’Associazione è costituita dalle 
associazioni regionali e la sede nazionale è a Roma. I Comuni italiani sono 8104 e ben 6406 aderiscono a 
questa Associazione.

L’ANCI EMILIA ROMAGNA
L’ANCI Emilia Romagna è stata istituita il 3 maggio 1969 a Bologna,  rappresenta gli enti locali della Regione ed ha gli 
stessi obiettivi dell’Associazione nazionale anche se ovviamente si rapporta più da vicino alle problematiche del proprio 
territorio regionale.  Così  il Sindaco Fabio Fecci ha commentato l’incarico di Vice Presidente che ha avuto nell’ambito 
del Consiglio Direttivo:
 << E’ certamente un incarico importante che ho accolto con grande soddisfazione, pur nella consapevolezza che 
comporterà  impegno e lavoro. Il fatto di far parte di un associazione della portata di ANCI mi permetterà sia di 
confrontarmi da vicino con tante altra realtà, attingendo esperienze e modelli, sia di partecipare direttamente alle scelte 
ed agli orientamenti di questo organismo che rappresenta un  fondamentale punto di riferimento per gli Enti Locali, 
quello a cui tutti noi ci rapportiamo abitualmente. Sono convinto che Noceto potrà concretamente beneficiare della 
mia esperienza in ANCI, ed è per questo che ho accettato la nomina con entusiasmo: la crescita e lo sviluppo passano 
necessariamente attraverso il confronto e lo scambio di idee ed informazioni, è sempre più inconcepibile pensare di 
poter amministrare bene senza rapportarsi  con gli altri.>>

Il 18 ottobre scorso a Bologna si è 
tenuto un importante convegno sulla 
finanza locale e federalismo, avente 
per oggetto “Il contributo degli Enti 
Locali al risanamento della finanza 
pubblica ” e ci è sembrato interessante 
riassumere l’intervento del Sindaco 
Fabio Fecci, presente in qualità di 
relatore:  

“.......Il mio intervento non vuole avere 
la pretesa di portare risposte risolutive 
ad un problema di dimensioni così 
vaste e complesse, ma vuole essere 
soprattutto la testimonianza del modo 
in cui il mio Comune ha tentato 
percorsi talvolta innovativi per reperire 
risorse senza aumentare la pressione 
fiscale sui cittadini, con l’obiettivo di 
garantire una buona qualità dei servizi 
offerti  e di promuovere gli  investimenti 
necessari....” 

“....Un Sindaco di un Comune medio

come il mio si pone una riflessione 
importante: è stato attuato in modo 
reale il Federalismo fiscale ed il 
processo di autonomia finanziaria di 
entrata e spesa degli enti locali? 
Credo sia difficile per tutti noi poter 
rispondere in modo affermativo a 
questa domanda. E’ esperienza comune 
ad ogni Ente Locale quella di doversi

quotidianamente confrontare con 
un’architettura di norme che pare, in 
numerosi casi, concretamente limitare 
l’autonomia degli Enti: basti pensare 
- e questi sono solo alcuni esempi - 
alle disposizioni contenute nelle leggi 
finanziarie di questi ultimi anni che 
hanno bloccato la possibilità di 
aumentare le addizionali IRPEF e,  
per arrivare a periodi più recenti, alle 
limitazioni imposte dal cosiddetto 
“decreto tagliaspese ”. Siamo tutti a 
conoscenza del problema del 
risanamento dei conti pubblici, ma 
nello stesso tempo convinti che le 
strategie da individuarsi non possano, 
per quanto riguarda gli Enti Locali, 
concretizzarsi nell’emanazione di 
provvedimenti che ulteriormente ne 
limitino e sviliscano la reale 
autonomia. Il risanamento della 
finanza pubblica passa certamente 
a t t r a v e r s o  u n a  g e n e r a l e  
riorganizzazione delle finanze dei

La nomina del Sindaco a VicePresidente 
del Consiglio Direttivo Regionale A.N.C.I.
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Comuni: l’Ente pubblico deve poter 
contare su una concreta autonomia 
finanziaria che consenta la redazione 
di  bilanci costruiti a  propria misura 
che ricalchino la propria realtà, con 
maggiore  flessibilità nel reperimento, 
nell’allocazione e nella destinazione 
delle risorse e non rigidamente 
costruiti sulla base di norme 
eccessivamente standardizzate.
Autonomia significa potersi misurare 
con le proprie forze per dare riscontro 
alle proprie reali esigenze perché ogni 
ente  ha una sua  identità,  anche se 
certamente esistono affinità e 
comunione di interessi, come ben 
dimostrano, ad esempio, le gestioni 
associate dei servizi....”

“....Noceto oggi è un paese di circa 
undicimila abitanti,  che ha vissuto 
negli ultimi anni un notevole e costante 
incremento demografico. Credo che 
questo fenomeno sia certamente 
rassicurante dal punto di vista 
d e l l ’ e s i t o  d e l l a  g e s t i o n e  
amministrativa, ma è indubbio che 
sono stati tanti i problemi da affrontare. 
Aumentare i servizi per adeguarli 
all’incremento della domanda, 
garantendo uno standard qualitativo 
adeguato,  rispondere in modo sollecito 
alle mutate esigenze di un paese che 
sta cambiando in fretta e creare 
infrastrutture, limitando il più possibile 
l’incremento della pressione fiscale 
sui cittadini. Ci siamo resi conto che 
occorreva individuare delle precise 
strategie politico – amministrative volte 
al reperimento di risorse, bisognava 
creare dei percorsi talvolta innovativi 
e soprattutto cambiare la nostra 
mental i tà  d i  amminis trator i ,  
abbandonare vecchi schemi ancorati 
ad una superata concezione dell’ente 
pubblico. Attraverso operazioni 
permutative che hanno permesso la 
realizzazione di opere pubbliche ed 
infrastrutture a fronte di  una 
progressiva dismissione del patrimonio

immobiliare – per la parte ormai 
vetusta e non appieno utilizzata – siamo 
riusciti a contenere il ricorso 
all’indebitamento, evitando che gli 
interessi passivi irrigidissero la spesa 
corrente. Abbiamo trasformato  poste 
improduttive presenti nel patrimonio 
immobiliare in nuove risorse 
immediatamente fruibili  dalla 
collettività. Abbiamo attivato la lotta 
all’evasione – con particolare 
riferimento all’ICI – che abbiamo 
condotto con sistematicità. Ai fini di 
mantenere gli standard qualitativi su 
livelli medio-alti, si è preceduto ad una 
progressiva esternalizzazione dei 
servizi tra cui ricordo l’acqua ed il 
gas. E’ recente, inoltre, l’operazione 
di finanza derivata, che ci sta 
garantendo un buon risparmio in 
termini di interessi passivi, oltre ad un 
consistente premio di ingresso.
Un’altra strada sulla quale noi ci 
stiamo impegnando è quella di reperire 
risorse  attraverso la stipulazione di 
contratti  di sponsorizzazione.
E’ importante che ogni Ente abbia la 
possibilità di valorizzare appieno il 
proprio territorio e le proprie 
peculiarità attraverso una conduzione 
più libera ed autonoma delle risorse: 
credo che in questo modo si rafforzi il 
processo di responsabilizzazione degli 
Amministratori, chiamati ad una 
gestione più consapevole ed accorta 
ed a una maggiore programmazione...”

“..Penso che il riordino della finanza 
locale possa passare attraverso alcuni 
passaggi:
•  Riattribuzione agli enti della facoltà 
di applicazione dell’addizionale 
IRPEF.
• Garanzia del rimborso al 100%. 
dell’Iva pagata per la esternalizzazione 
dei servizi. 
• Garantire il trasferimento del 6,5% 
del gettito IRPEF sulla base di quanto 
effettivamente arriva nelle casse dello 
Stato.

La nomina del Sindaco a VicePresidente del 
Consiglio Direttivo Regionale A.N.C.I.

• Sarebbe interessante l’opportunità  
di poter realizzare un’opera pubblica 
d i  r i l e v a n t e  i m p o r t a n z a  –  
eventualmente comune a più territori 
– finanziandola mediante questa 
imposta,  magari afferente a più 
annua l i tà ,  oppure  med ian te  
l’introduzione di tributi di scopo.
• Sarebbe opportuna, inoltre, una 
revisione degli estimi catastali per 
avvicinare la base imponibile ai valori 
di mercato...”

“...Un discorso a parte viene fatto per 
il patto di stabilità: credo che l’ingresso 
in Europa abbia significato per il 
nostro Paese una tappa evolutiva 
importante per il suo sviluppo e per 
l’integrazione.
D’altra parte è indubbio che questo ci 
ha imposto un adeguamento a 
parametri certamente difficili da 
raggiungere che hanno comportato 
sacrifici da parte di tutti...”

Il Sindaco ha così concluso la 
relazione:

“...Penso che il concetto di uno Stato 
accentratore e burocratizzato debba 
o rma i  t ramon tare ,  pur  ne l  
riconoscimento del suo fondamentale 
ruolo di guida istituzionale e 
normativa: l’orientarsi  verso i quattro 
principi su cui appoggia il federalismo 
• responsabilità, proprietà, identità e 
libertà – è ormai un’esigenza che, 
come Sindaci, avvertiamo in maniera 
sempre più incalzante. 
L’esistenza di un tessuto di Enti Locali 
più solidi, autonomi e soprattutto 
“consapevoli” - intesi come territori 
in grado di promuovere, valorizzare  
e costruire le proprie risorse 
economiche, finanziarie ed umane – 
penso che sia una tappa fondamentale 
per la realizzazione del progetto di un 
Paese migliore. A cui tutti siamo 
chiamati a lavorare....”

Incarichi e
nomine
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La Nuova
Giunta

Lo scorso giugno è scaduta la legislatura 
1999/2004 ed i cittadini di Noceto sono 
andati alle urne per esprimere la loro 
preferenza sul candidato Sindaco e sui 
nominativi di coloro che avrebbero 
amministrato il paese per i prossimi 
cinque anni. Ed è stato con ampi 
margini di consenso (pari al 71,30%) 
che la gente ha riconfermato il Sindaco 
uscente, Fabio Fecci, e la lista da lui 
condotta “Liberi e Uniti per il paese”.

Due parole con Fabio Fecci…
Sindaco, un commento veloce sul 
risultato elettorale.
“Credo che un risultato di questa portata 
si possa commentare da sé. Da parte 
mia, a questo punto, posso solo esprimere 
delle considerazioni. Certamente il fatto 
di essere riconfermato dopo cinque anni, 
e con un margine di voti più alto rispetto 
al quinquennio precedente, mi da la 
prova del valore del lavoro svolto. Mi 
conferma che i cittadini hanno 
apprezzato quanto è stato fatto ed hanno 
condiviso le scelte che abbiamo operato. 
E questa è una grande soddisfazione per 
noi tutti. Per me, per i miei colleghi di 
Giunta e, per tutta la macchina 
amministrativa in generale, che ha 
lavorato con sollecitudine ed efficienza”.

Cosa ci dice della sua nuova Giunta?
“I componenti della Giunta sono quanti 
già avevano un ruolo nella passata 
legislatura. I cittadini hanno espresso le 
loro preferenze ed il gruppo che si è 
formato rispecchia questo orientamento.
Nelle persone che direttamente mi 
affiancheranno alla guida del Comune 
e saranno a capo degli Assessorati credo 
coesistano due importanti caratteristiche: 
una solida esperienza amministrativa ed 
una concreta voglia di fare. Penso 
proprio che questo rappresenti un buon 
connubio.
In Consiglio comunale, poi,  sono entrate 
forze nuove che sono convinto potranno 
darci buoni risultati. Posso affermare 
che tutti si sentono molto stimolati e 
coinvolti, e pronti a lavorare con 
entusiasmo”.

Può farci una brevissima sintesi sul
programma elettorale?

“Non è proprio così  facile essere brevi, 
a riguardo. Posso dire che il risultato 
elettorale, oltre ad averci dimostrato 
consenso sulla politica condotta fino ad 
ora,  ci  ha permesso di dare continuità 
al nostro operato.
Avevamo tracciato per Noceto un piano 
certamente ambizioso ed impegnativo e 
ovviamente cinque anni non sono bastati 
a realizzare ed a completare tutto. Nel 
quinquennio passato abbiamo investito 
su più versanti, cercando di non 
privilegiare in senso assoluto alcuni 
settori a danno di altri. Abbiamo cercato, 
in sostanza, di non perdere mai di vista 
il traguardo principale - quello che va 
al di là della semplice quantità dei servizi 
offerti, degli investimenti realizzati o 
dell’ammontare degli utili di bilancio 
ottenuti -, che è il perseguimento di un 
autentico obiettivo sviluppo del nostro 
paese, inteso come buona qualità della 
vita, vivibilità degli spazi, sicurezza delle 
persone. Il programma che abbiamo ora 
delineato porta avanti la stessa linea di 
pensiero, quella che fa del cittadino e 
delle sue esigenze il fulcro attorno cui 
disegnare il nostro progetto.
Per i prossimi cinque anni innanzi tutto 
vogliamo mantenere l’attuale buona 
qualità dei servizi, limitando per quanto 
possibile la pressione fiscale sui cittadini, 
uniformandoci a quella linea di condotta 
che ci ha ispirato fino ad ora”.

Ma quali sono gli obiettivi principali?
“Per entrare nello specifico posso dire 
che l’attenzione del nostro programma 
si concentra soprattutto su queste 
tematiche: scuola, sicurezza, il sociale, 
la riqualificazione, lo sviluppo sostenibile 
del territorio e la cultura.
Entro il 2007 sarà completato il polo 
scolas t ico ,  che  r iqual i f icherà 
ulteriormente l’area dove già sorgono 
la scuola media e gli impianti sportivi; 
abbiamo in progetto numerosi 
investimenti a favore delle nostre frazioni, 
per incentivarne lo sviluppo e le 
peculiarità, nella convinzione che non 
siano solo dei vassalli del capoluogo; 
completeremo la riqualificazione di 
alcune zone del paese - piazza Partigiani, 
ad esempio; investiremo a favore dei 
servizi rivolti agli anziani ed ai minori,

L’Amministrazione comunale 
del quinquennio 2004/2009: 

il Consiglio e la Giunta

mediante un concerto potenziamento 
delle strutture e dei servizi già esistenti”.

Un’ultima domanda: cosa ha provato, 
il giorno dopo le elezioni?
“Ero talmente stanco che… - sorride, si 
interrompe per poi tornare serio - posso 
dirvi che in quel momento ho sentito in 
modo tangibile la stima del mio paese, 
e anche, al di là di ogni retorica, tanto 
affetto. E credo che non ci siano 
presupposti migliori, per ripartire”.

L’Amministrazione comunale di 
maggioranza è composta dal Sindaco, 
dal Vicesindaco, sei Assessori, sette 
Consiglieri delegati, un gruppo di 
quindici cittadini nocetani che, uniti 
come una vera e propria squadra, 
durante i cinque anni di mandato 
elettorale, daranno forma e contenuto 
alle linee programmatiche elaborate a 
favore della crescita del paese. 

I componenti della Giunta comunale 
sono reduci da precedenti esperienze 
amministrative, mentre il  Consiglio 
comunale raccoglie sia veterani sia 
persone che per la prima volta si 
affacciano al mondo della politica 
locale. Ci sono tutti gli ingredienti per 
far funzionare la macchina comunale: 
l’esperienza dei “vecchi”, la voglia di 
riproporsi dei rieletti e l’entusiasmo 
dei “nuovi”.

I l  Programma amministrativo 
presentato è corposo e comprende 
tutte le tematiche che una buona 
amministrazione deve analizzare, 
ponderare, sviluppare e realizzare: 
l’ambiente, l’urbanistica, la viabilità, 
lo sviluppo delle frazioni, i lavori 
pubblici, le attività economiche e 
produttive, il commercio, il turismo, 
l’agricoltura, i servizi sociali e sanitari, 
il supporto agli anziani e all’handicap, 
la promozione delle politiche giovanili, 
l’immigrazione, i servizi per l’infanzia, 
i servizi scolastici, le attività 
extrascolastiche, le politiche familiari, 
la cultura, lo sport, il tempo libero, la 
promozione dell’associazionismo ed 
il volontariato, la sicurezza e l’ordine 
pubblico.
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La Nuova
Giunta

GIAN LUIGI VERDERI
VICESINDACO 
Assessore: Sanità e Servizi sociali, 
Politiche abitative, Gestione alloggi 
di edilizia residenziale pubblica

LORENZO GHIRARDUZZI
Assessore: Sport – ambiente – 
verde pubblico – qualità urbana

STEFANO MORI
Assessore: Attività commerciali e 
produttive, fiere, mercati e politiche 
del lavoro

GIUSEPPE PELLEGRINI
Assessore: infrastrutture, opere e 
lavori pubblici, viabilità, urbanistica 
e pianificazione territoriale, bilancio, 
tributi e politiche fiscali

DANTE FERRI
Assessore: edilizia pubblica e 
privata, tutela del centro storico e 
cimiteri

ARNALDO MORSIA
Assessore: attività agricole ed inter-
venti per animali, organizzazione 
risorse umane e apparato comuna-
le, politiche frazionali

NATALINA DAZZAN
Assessore: politiche famigliari, 
politiche tutela disabili, disagio 
sociale ed integrazione, rapporti con 
enti benefici ed assistenziali, pari
opportunità

SIMONE SPOGGI
Consigliere con incarico di agenzia: 
politiche giovanili, protezione civile, 
rapporti con il volontariato

CINZIA NERI
Consigliere con incarico di agenzia 
relazioni con la frazione di 
Pontetaro, gemellaggi e relazioni 
internazionali

VALTER PORCARI
Consigliere con incarico di agenzia: 
politiche per la sicurezza dei 
cittadini, servizi demografici e 
statistici, toponomastica

ANDREA DRAVELLI
Consigliere delegato: 
innovazioni tecnologiche ed 
informatizzazione, comunicazione 
e sviluppo, manutenzione del 
patrimonio

CARLO RABAGLIA
Consigliere delegato:
promozione e marketing territoriale 
e turismo, finanziamenti comunitari 
nazionali.

DANIELE REVERBERI
Consigliere delegato:
qualità e gestione amministrativa 
progetti e lavori, sviluppo sportello 
unico, sistema informatico 
territoriale.

LUIGI GIUSEPPE VILLANI
Consigliere delegato:
rapporti con organi ed istituzioni 
statali, regionali e provinciali.

Comune di Noceto

FABIO FECCI 
SINDACO 
Assessore alla Pubblica istruzione, 
Servizi educativi, Formazione professionale, Cultura



I pini di Natale a dimora
Coloro che addobberanno un pino con 
radici quale albero di Natale e finite le 
Feste, non avranno un posto per metterlo 
a dimora, potranno telefonare all’Ufficio 
Ambiente del Comune (geom. Massi-
miliano Zucchi 0521/622207) ed un 
tecnico lo verrà a ritirare per interrarlo 
in un giardino pubblico.

Informativa per gli 
anziani e le loro 

famiglie
Il Centro Diurno Anziani 

“Amarcord”, del Comune di Noceto, 
con anni di esperienza 

nell’assistenza diurna agli anziani, 
offre un servizio confortevole per 
prevenire i rischi di decadimento 
precoce, attività di mantenimento 
delle capacità residue, controllo 

della terapia, alimentazione varia 
ed adeguata, igiene giornaliera, 

attività varie di animazione.

La retta è diversificata 
in base al reddito:

retta minima giornaliera 
euro 9,50 

 retta massima giornaliera 
euro 21,00

il sabato la retta è di soli 
euro 8,00 compreso il pasto

Il Centro Diurno è 
aperto:

dal Lunedì al Venerdì 
dalle 7,30 alle 18,00 

 il Sabato mattina 
dalle 8,00 alle 14,00 

 Con possibilità di trasporto andata 
e ritorno.

Possono fare richiesta:
tutti gli anziani che lo desiderano 
anche in carrozzina o con diagnosi 

di demenza senile 

Chiedi informazioni al tuo medico 
curante o al Centro Diurno

 (Tel. 0521/625539)

Vieni a visitarlo quando 
vuoi e ti renderai conto 

della qualità del 
servizio!

Notizie
Utili
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NUOVI ORARI DI APERTURA AL 
PUBBLICO DELL’UFFICIO TRIBUTI

in vigore dal 1 / 9 / 2004

Lunedì		   7.45  –  13.15
Martedì 	        chiuso
Mercoledì	   7.45  –  13.15
Giovedì	   7.45  –  13.15			

14.00  –  17.15
Venerdì	       chiuso
Sabato		   7.45  –  13.15

Concorso dei Presepi
Per il nono anno consecutivo 
l’Amministrazione comunale, in 
collaborazione con l’Associazione 
“Incontriamoci in paese” promuove il 
“Concorso dei Presepi” rivolto a 
privati, associazioni, scuole e 
commercianti del capoluogo e delle 
frazioni. Le iscrizioni potranno essere 
effettuate presso l’Ufficio Cultura del 
Comune ( te l .  0521/622137) ,  
“Fotostudio U” (tel. 0521/619347), 
cartolibreria Marcello Cavagna (tel. 
0521/628066) entro il 31 dicembre.
Prima della festa dell’Epifania 
un’apposita giuria valuterà i presepi 
dei partecipanti ed a gennaio 2005 si 
effettueranno le premiazioni in 
Municipio alla presenza del Sindaco e 
dei componenti la commissione.

Il centro storico illuminato
A Natale, il centro storico del paese, 
si veste a festa con le luci colorate del 
grande ippocastano che sovrasta la 
Rocca e con le luminarie che si 
snodano dai palazzi illuminando le vie. 
L’Amministrazione comunale,  
promotrice dell’iniziativa, offre 
l’opportunità ai commercianti di 
contribuire alle spese d’allestimento.
Le attività commerciali che aderiranno, 
potranno apporre sulla vetrina 
dell’esercizio questo adesivo:

Presepi premiati nel 2003



19

Con questo primo numero di “L’Informa 
Noceto” dopo le elezioni amministrative,  
il gruppo consigliare di minoranza 
composto da Michele Sacchi, Mar-
gherita Cantoni, Carla Riolfo, Marco 
Calloni, Franco Colla, Paolo Papotti, 
Giorgio Testa , riprende ad utilizzare 
gli spazi di questo strumento per offrire  
a tutti i concittadini il proprio punto di 
vista sulla vita amministrativa e politica 
del paese.

Sito WEB
Dopo l’esperienza della lunga campa-
gna elettorale primaverile, resta attivo 
il sito web del gruppo Ulivo Centrosi-
nistra per Noceto all’indirizzo: ht-
tp://www.ulivonoceto.it. Si tratta, nelle 
nostre intenzioni, di uno strumento in 
più per informare e dare srumenti di 
analisi e comprensione su quanto av-
viene nel nostro paese. Il sito, articolato 
in più sezioni, contiene rassegne stam-
pa, approfondimenti tematici, commen-
ti sulla vita politica ed amministrativa 
del paese. Per quanto riguarda in par-
t icolare  le  a t t iv i tà  pol i t ico-
amministrative della Giunta e del Con-
siglio comunale, potrete trovare sul 
sito diversi documenti: le delibere più 
significative (sia di Giunta che di Con-
siglio), i resoconti dei Consigli comu-
nali, i testi delle interpellanze e mozioni 
presentate dal gruppo consigliare di 
minoranza. Chi fosse interessato a ri-
cevere periodicamente via e-mail la 
newletter con i principali argomenti di 
attualità, può farne richiesta diretta-
mente a: info@ulivonoceto.it .

Bacheca in Piazza
Nel mese di ottobre abbiamo inoltrato 
formale richiesta affinchè venga instal-
lata in Piazza Garibaldi una bacheca  
in grado di dare visibilità alle comuni-
cazioni dell’Amministrazione comuna-
le (delibere, atti di particolare rilievo, 
ecc.), garantendo altresì uno spazio al

gruppo consigliare di minoranza ed al 
mondo dell’Associazionismo. Credia-
mo che un simile strumento vada in-
contro in modo efficace sia alle esigen-
ze dei tanti cittadini di Noceto (che 
possono trovare anche nella Piazza del 
paese una serie di informazioni utili 
ed interessanti), sia delle tante associa-
zioni attive in paese che potrebbero 
informare tutti in modo veloce, econo-
mico ed efficace sulle iniziative in 
corso. L’iniziativa peraltro, potrebbe 
ovviamente estendersi anche a tutte le 
frazioni del comune.

I problemi dell’acqua
Il periodo estivo ha visto ricomparire 
in modo continuativo il problema

dell’approvvigionamento idrico in al-
cune zone del paese. Il problema, se-
gnalato da numerosi cittadini è stato 
oggetto di una conferenza stampa in-
detta dal gruppo consiliare di minoran-
za preoccupato per il ripetersi della 
problematica anche in vista della nuova 
espansione urbanistica del paese già 
in atto. Lamentele e segnalazioni anche 
a mezzo stampa hanno registrato la 
risposta dell’Amministrazione tramite 
“Gazzetta di Parma”:”...è un problema 
estivo...ora VA TUTTO BENE, abbia-
mo già risolto...”. La soluzione adottata 
consiste nell’aumento della pressione 
da 2,1 a 3,5 atmosfere su tubazioni 
predisposte per pressioni pari a 2,1 
Atm. In realtà, anche a detta 
dell’AMPS, quello che occorrerebbe 
per il paese sarebbe una nuova torre 
piezometrica (il “fungo” che sorge  a 
fianco del Cinema parrocchiale), ma 
di tutto questo non abbiamo trovato 
traccia nel programma triennale di 
investimenti redatto dall’attuale Am-
ministrazione....

Sviluppo urbanistico  
e edilizia convenzionata

Cogliamo l’occasione per rivolgere a 
tutti i concittadini sinceri auguri per le 
ormai prossime festività natalizie e per 
un nuovo anno di pace e di serenità, 
promettendo da parte nostra un 
rinnovato impegno per una costante e 
proficua azione politica nell’interesse 
di tutto il nostro comune.

Il Gruppo Consigliare di Minoranza

Gruppo
Consigliare
di Minoranza

Uno dei temi che più ci stanno a cuore 
sono quelli relativi all’attuale modello 
di sviluppo per il capoluogo, oggetto 
di una crescita impetuosa, non sempre 
accompagnata da adeguati e tempestivi 
adeguamenti a livello di strutture e 
servizi (vedi problema acqua). A tale 
riguardo segnaliamo che nel consiglio 
comunale del 30 settembre è stata ap-
provata (19 voti a favore, con il solo 
voto di astensione del consigliere Ferri) 
una mozione del consigliere Colla che, 
riprendendo una precedente iniziativa 
svolta nella passata legislatura, impe-
gna il Consiglio, nell’ambito della com-
missione urbanistica, a rivedere il Re-
golamento edilizio Comunale con 
l’intento di promuovere e incentivare 
l’edilizia biocompatibile.
Nello stesso Consiglio comunale è stata 
presentata dal consigliere Testa una 
interpellanza sulle problematiche che 
stanno rallentando la realizzazione 
degli alloggi di edilizia convenzionata 
nel comparto P.I.O. 2 (ex fornace). Nel 
corso della discussione seguita dal 
Sindaco, nel riconoscere la concretezza 
delle osservazioni della minoranza ha 
altresì evidenziato la necessità per il 
paese di poter contare su un numero 
adeguato di alloggi da poter affittare 
a prezzi ragionevoli. Crediamo che 
questa affermazione sia quanto mai 
reale ed attuale ed auspichiamo, ovvia-
mente, che si possa presto iniziare a 
dare qualche concreta risposta in tal 
senso.
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Dott. Fabio Fecci
Sindaco con delega Pubblica Istruzione, 

Servizi Educativi, Formazione Professionale, Cultura

Dott. Gian Luigi Verderi
Vice-Sindaco con delega Sanità e Servizi Sociali

Politiche abitative, Gestione alloggi 
di edilizia residenziale pubblica

ASSESSORI
Rag. Giuseppe Pellegrini

Assessore Infrastrutture, Opere e lavori pubblici, Viabilità, 
Urbanistica e pianificazione territoriale, Bilancio, tributi e 

politiche fiscali 

Rag. Lorenzo Ghirarduzzi
Assessore Sport, Ambiente, Verde pubblico e qualità urbana

Sig. Dante Ferri
Assessore Edilizia pubblica e privata, Tutela del centro 

storico, Cimiteri

Sig. Arnaldo Morsia
Assessore Attività agricole e interventi per animali, 

Organizzazione risorse umane e apparato comunale, 
Politiche frazionali

Rag. Stefano Mori
Assessore Attività commerciali e produttive, 

Fiere, Mercati, Politiche del Lavoro

Sig.ra Natalina Dazzan
Assessore Politiche familiari, Politiche tutela

disabili, Disagio sociale ed integrazione,
 Rapporti con Enti benefici ed assistenziali,

Pari opportunità 

CONSIGLIERI con incarico di Agenzia

Rag. Simone Spoggi 
Politiche giovanili, Protezione Civile, Rapporti con il 

volontariato

Rag. Cinzia Neri
Relazioni con la frazione di Ponte Taro, Gemellaggi 

e relazioni internazionali

Sig. Valter Porcari
Politiche per la sicurezza dei cittadini, 

Servizi demografici e statistici, Toponomastica

CONSIGLIERI  DELEGATI

Geom. Andrea Dravelli
Innovazione tecnologia ed informatizzazione, 

Comunicazione e sviluppo, Manutenzione del patrimonio

Dott. Carlo Rabaglia
Promozione Marketing Territoriale e turismo, 

Finanziamenti comunitari e nazionali

Geom. Daniele Reverberi
Qualità e gestione amministrativa progetti e lavori, 

Sviluppo sportello unico, Sistema informatico territoriale

Dr. Luigi Giuseppe Villani
Rapporti con organi ed Istituzioni Statali, 

Regionali e Provinciali

LUNEDI’ 	(dalle ore 11.00 alle ore 13.00)
GIOVEDI’(dalle ore 11.00 alle ore 13.00 su appuntamento)
SABATO ( dalle ore 11.00 alle ore 13.00)

MARTEDI’ (dalle ore 10.30 alle ore 12.30)
VENERDI’ (dalle ore 10.30 alle ore 12.30)

LUNEDI’ (dalle ore 11.00 alle ore 13.00)
GIOVEDI’ (dalle ore 11.00 alle ore 13.00)
VENERDI’ (dalle ore 11.00 alle ore 13.00)

LUNEDI’ (dalle ore 10.00 alle ore 13.00)
GIOVEDI’ (dalle ore 17.00 alle ore 18.00)
SABATO (dalle ore 11.00 alle ore 12.30 su app.)

MERCOLEDI’ (dalle ore 11.00 alle ore 13.00)
GIOVEDI’ (dalle ore 12.30 alle ore 13.30)
SABATO (dalle ore 11.00 alle ore 13.00)

LUNEDI’ (dalle ore 10.30 alle ore 12.30)
MERCOLEDI’ (dalle ore 10.30 alle ore 13.00)
GIOVEDI’ (dalle ore 10.30 alle ore 12.30)

MARTEDI’ (dalle ore 11.00 alle ore 13.00)
GIOVEDI’ (dalle ore 15.00 alle ore 17.00)

LUNEDI’ (dalle ore 10.30 alle ore 13.00)
GIOVEDI’ (dalle ore 10.30 alle ore 13.00)

SABATO (dalle ore 11.00 alle ore 13.00)

SABATO (dalle ore 11.30 alle ore 13,00)

MERCOLEDI’ (dalle ore 11.30 alle ore 12.30)
SABATO (dalle ore 10.00 alle ore 12.30)

LUNEDI’ (dalle ore 11.30 alle ore 12.30)
GIOVEDI’ (dalle ore 11.30 alle ore 12.30)

GIOVEDI’ (dalle ore 16.00 alle ore 17.30 su appuntamento)
SABATO (dalle ore 09.00 alle ore 12.00)

SABATO (dalle ore 9.30 alle ore 12.30)

SABATO (dalle ore 12.00 alle ore 13.00)

Amministratori Comune di Noceto
Orari di ricevimento
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